
 

 

 
 

 

 

 

 

  

ATA SINTÉTICA 

18.ª Reunião da Assembleia de Delegados da Ordem dos Arquitetos (2020-2022) 

27.maio.2023 

Algarve, Lagos 

Aos 27 dias de mês de maio de 2023, reuniu a Assembleia de Delgados da Ordem dos Arquitetos (AdD), para 
a sua 18.ª reunião (ordinária) e 6.ª descentralizada, que se realizou presencialmente e em formato 
telemático, no Hotel Aqualuz, em Lagos, a convite da Secção Regional do Algarve.   

 Participaram na reunião os seguintes Delegados: Adriana Floret, Ana Nascimento, Carlos Antunes, 
Célia Maia (em substituição de Carlos veloso), Décio Ferreira, Désirée Pedro (em substituição de Luís 
Miguel Correia) Fátima Matos, Francisco Domingos, Igor França, Ivo Oliveira, José Luís Fernandes, 
José Martinez, João Fagulha, Leonor Cintra Gomes, Luís Oliveira, Maria Manuel Oliveira, Manuel 
Ferreira, Manuel Rosa, Marta Falcão, Nuno Freitas, Patrícia Fernandes Rocha e Paulo Pardelha. 

 Não participaram: João Belo Rodeia, Luís Tristão e Paulo Serôdio, que justificaram a sua ausência. 

 Por “zoom”: Lia Ferreira, Lino Paixão e Telmo Cruz. 

 Foram convidados e estiveram presentes Paula Santos, Vice-Presidente do CDN e Rui Serrano, vogal 
do CDN, responsáveis pela Comissão Técnica de Transição Digital (CTTD), e os Comissário da CTTD 
António Aguiar Costa e Inês Almeida.  

 Participaram ainda, o assessor jurídico da AdD, Bernardo Pinheiro e a responsável pelo secretariado 
administrativo, Fátima Marques. 

A reunião teve a seguinte Ordem de Trabalhos: 

1. Boas vindas pelo Presidente do Conselho Diretivo da SR Algarve, arquiteto Luís Matos; 

2. Aprovação das Atas da 15.ª, 16.ª e 17.ª reuniões da AdD, realizadas respetivamente em 5 e 20 de março 
e 29 de abril 2023;  

3. Período de Informações - apresentação à Assembleia de assuntos do seu interesse; 

4. Apreciação do relatório de atividades 2022 da AdD;  

5. Apresentação da Comissão Técnica de Transição Digital (CTTD) - Desenvolvimento dos trabalhos em 
curso e previstos;  

6. Outros Assuntos. 

A Presidente da Mesa, Maria Manuel Oliveira, constatando haver quórum, deu início à reunião, pelas 9 horas 
e 45 minutos. Agradeceu a presença de todos e solicitou autorização para a gravação da reunião. 

Ponto 1. Boas vindas pelo Presidente do Conselho Diretivo da SR Algarve. 

Maria Manuel Oliveira agradeceu o convite da SR-Algarve para a 6.ª reunião descentralizada da Assembleia 
no Algarve e do programa preparado pela SR. Salientando a importância destas reuniões, deu a palavra ao 
Presidente do Conselho Diretivo Regional do Algarve, Luís Matos. 

Luís Matos agradeceu, e dando as boas vindas a todos, fez referência ao programa preparado pela SR-ALG 
após o final da presente reunião e terminou com votos de uma boa reunião 

Ponto 2. Aprovação das Atas das 3 últimas reuniões 

Maria Manuel Oliveira informou que não houve pedidos de correção às 3 atas, à exceção das solicitadas por 
Décio Ferreira, passando a referir as respetivas alterações. 
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Colocadas à votação, as atas foram aprovadas conforme: 

Ata 15.ª – 5 março - Unanimidade (23 votos). 

Ata 16.ª - 20 março - Unanimidade (23 votos). 

Ata 17.ª - 29 Abril - Maioria (20 votos) e Abstenções (3, por não participação na reunião) 

(nestas 3 votações estavam na reunião 23 delegados) 

Ponto 3. Período de Informações - apresentação à Assembleia de assuntos do seu interesse 

Não existindo pedidos de inscrição por parte dos Delegados, a Mesa da AdD prestou as seguintes 
informações:  

- Presença e intervenção de Gonçalo Byrne na Assembleia da República. Destaque do artigo no jornal 
Expresso; 

- Informação sobre a adesão ao Seguro de Saúde e sobre a Sessão de apresentação do site único da OA e do 
portal dos arquitetos; 

- Próxima reunião extraordinária e data prevista (17-06-2023), sujeita a confirmação; 

Ponto 4. Apreciação do relatório de atividades 2022 da AdD 

Conforme documento enviado previamente aos Delegados, Leonor Cintra Gomes fez uma apresentação com 
uma síntese do trabalho desenvolvido. 

Colocado à votação foi aprovado por Unanimidade (23 votos). 

(nesta votação estavam na reunião 23 delegados. Lia Ferreira e Lino Paixão participaram na reunião depois desta votação). 

Ponto 5.  Apresentação da Comissão Técnica de Transição Digital (CTTD) - Desenvolvimento dos trabalhos em 
curso e previstos  

Maria Manuel Oliveira referiu que esta Comissão foi convidada para apresentar o trabalho que tem 
desenvolvido, informando que estariam presentes alguns membros da CT-Transição Digital, a saber: on-line 
Paula Santos responsável do CDN na CT e o comissário coordenador, António Aguiar Costa, e presencialmente, 
a comissária Inês Almeida e também Rui Serrano igualmente responsável do CDN na CT. Agradeceu a presença 
e passou a palavra para os membros da CT que fizeram a sua apresentação. Seguidamente foi aberto um espaço 
de debate e esclarecimentos pela CTTD à Assembleia. 

Ponto 6. Outros Assuntos 

Maria Manuel Oliveira informou que a reunião de encerramento do mandato será realizada em Coimbra, no 
dia 15 de julho, a convite da Secção Regional do Centro. 

Terminada a ordem de trabalhos e não havendo mais assuntos a debater, o teor desta Ata sintética foi lido e 
colocado a votação, tendo sido aprovada por unanimidade, pelos 25 delegados presentes e subscrita pela 

Presidente da Mesa que, agradecendo a presença de todos, encerrou a sessão às 13 horas e 10 
minutos. 

 

Maria Manuel Oliveira,  
Presidente da Mesa da Assembleia de Delegados 
 


